

Los jamones del padre Luis.
¡Si le decomisaran las jamonas!

Salazar Alonso, denegó a la Juventud Socialista madrileña el permiso para celebrar una manifestación. En cambio, autoriza la concentración fascista en Madrid, que prepara el llamado Instituto Catalán Agrícola ¿No está claro a quiénes sirve Salazar Alonso?

Declaración de parte... El Padre Luis, hace un milagro... HOMBRES LIBRES

Republicanizaremos el Estado. Libraremos a la República del peligro y de la vergüenza de que sea entregada a sus enemigos. Así acaba de expresarse uno de los primates republicanos que ha contribuido a producir la situación actual de la política española.

Que el Estado en España ha dejado de ser republicano y que la República desde las elecciones de Noviembre se va entregando a los monárquicos, lo venimos anunciando los socialistas hace cerca de un año, y no se nos creía. Ahora, no cabe duda ya de que decíamos la verdad; que apreciábamos con exactitud la realidad de la vida política en el país.

Dijimos, también, que estas Cortes por la inmoralidad de su origen, por ser el fruto del contubernio más absurdo y de los fraudes electorales más escandalosos, nacieron incapaces, y que no debían siquiera haber nacido. Hoy, declara uno de sus gestores, acaso el más conspicuo, que estas Cortes están viviendo una vida agónica, que se quiere aún alargar.

Ninguna duda cabe, pues, de que está pasando la República honda crisis. Que la crisis no es de Gobierno exclusivamente, sino de régimen. No exajeramos cuando decimos que hemos vuelto a los últimos meses del año 30. Entonces, los socialistas colaborando en la revolución con los republicanos, teníamos una esperanza inmediata: la República. Creímos a los republicanos sinceros, nobles, leales, fieles a los postulados de sus doctrinas. Los hechos que sucedieron a la proclamación de la República, nos demostraron cuanto era el engaño que hemos sufrido. Advertimos a los republicanos del peligro de su conducta desatentada. No se nos hizo caso. De mala manera nos repudiaron, sin haber cumplido los compromisos con nosotros contraídos. La ambición cegó a la mayoría de los republicanos. Para que nuestra fuerza en la opinión no se manifestase arrolladora en todas las provincias como en Madrid, pactaron radicales, radicales socialistas, progresistas, con cedistas, agrarios y monárquicos. El frente único antimarxista haciendo uso de malas artes desde el Poder, ahogó la espontaneidad de los votos socialistas.

La reacción clerical-monárquica enredó en sus redes a esos partidos republicanos. Las consecuencias de su desatentada conducta, dividieron aún más de lo que estaban a los republicanos bien vistos en las alturas. Poco tiempo hizo falta para que nuestras predicciones se cumplan. Los propios padres de esta criatura tan desmedrada, que es el régimen republicano burgués, se asustan de su propia obra.

Los socialistas no hemos faltado a nuestros compromisos con los republicanos y mantenemos íntegramente los que hemos contraído, después de la disolución de las Constituyentes, con las masas trabajadoras. Que nadie lo dude ni lo olvide. Así como hemos predicho la hecatombe republicana, prediciamos, tras esta situación de la política nacional, el triunfo de lo que hace poco más de tres años no veíamos tan cerca: la revolución proletaria.

E. BOTANA.

Después del banquete al "esforzado omecillo"

La patulea radical, integrada por las gentes que se arman a los partidos políticos que disponen del favor oficial—un día de Bugallal, otro de Primo de Rivera y hoy de Emiliano Iglesias—está resucitando los viejos tiempos en los que se rendía pleitesía al amo, organizando banquetes en su honor con gentes reclutadas en toda la provincia. Pero lo que no se produjo en tantos años de francachela

bugallalista y upetista, se ha dado en el banquete homenaje celebrado el 26 del pasado agosto en Castrelos y en honor del «esforzado omecillo».

Y no crean nuestros lectores que inventamos nosotros eso de las violencias y excesos ocurridos en lo que han dado en llamar banquete homenaje. Son los Hermanos Gesteira encargados de servir el banquete quienes hablan de dichas violencias, en un comunicado habilmente colocado en el sitio menos visible del número de «Faro de Vigo», correspondiente al 29 de agosto.

ANTECEDENTES

El sábado día 1.º llegó, como siempre, el auto de línea de Orense. En la administración se produce ese movimiento preliminar que procede a los grandes acontecimientos. Todo el mundo ignora lo que va a ocurrir; y es tan grande, de tal importancia, que figurará en los anales de la historia en forma tan destacada como la aparición de Santiago en Clavijo, la Virgen en el Pilar de Zaragoza, o el milagro de los panes y los peces en los tiempos fabulosos de los orígenes del cristianismo. ¡Qué ajenos estaban los trausentes que pasaban a tal hora por dicho punto, los viajeros del auto citado, y hasta el propio interesado, de que unos momentos más tarde iban a ser espectadores y partícipes de un milagro auténtico, real, indiscutible!

PRELIMINARES

Tan pronto el chófer hecha los frenos y empiezan a caer a tierra personas y bultos, una mujer que después resultó ser la cobradora de Arbitrios municipales, dá con el pie en una pesada caja y pregunta:

—¿De quien es esto?

—Mio, buena, mujer; es mio, contesta con dulzura un sacerdote vestido con el hábito de fraile franciscano de esta residencia, que después resultó ser nuestro popularísimo padre Luis.

—¿Qué lleva dentro?, sigue la mujer. Esta pregunta le pareció al reverendo un tanto impertinente; pero la preguntona, era una funcionaria de Arbitrios y... había que contestar.

—Pues. ¿Qué vá llevar dentro? Unas pocas uvas y melocotones.

—Eso lo vamos a ver ahora. El santo varón, arrugó su venerable entrecejo y contestó con una dignidad propia del justo al

to. Entresacamos de dicho comunicado los párrafos más esenciales, bien elocuentes y expresivos de lo que ha sucedido en el banquete de Castrelos.

A partir de esa hora (la una de la tarde), y cuando se había comenzado a servir la comida con el mayor esmero y abundancia, sobrevino una arrolladora invasión de gente, queriendo todos ser comensales y con toda clase de violencias se apoderaron de cuanto quisieron, comidas y bebidas, destrozando algunos, vajilla y otros enseres.

«Nosotros ante la imposibilidad de contener aquel numeroso contingente no hemos podido hacer otra cosa más, y de ahí las deficiencias observadas a las que somos ajenos».

Fué la «euforia» que se desbordó ante el olor del arroz...

que se le infiere la grave ofensa de llamarle embustero.

—«¿Pero, es que vá usted a dudar de la palabra de un sacerdote; de un padre franciscano?»

SE OBRA EL MILAGRO

Nosotros, ya sabíamos que el reverendo padre Luis, Dios le tenía elegido para más altos destinos que los que le suponen algunos intrigantillos y mundanos. Esta mujer, (la cobradora se entiende, pues el padre Luis siempre dió pruebas de ser fisiológicamente un hombre completo en su total funcionamiento) dada la corrupción reinante en este desdichado siglo, debe estar ya tocada de laicismo, ¡horrible herejía!, pues ¡no cometió el sacrilegio de dudar de la palabra de un reverendo padre franciscano, nada menos? ¡Esto está perdido! ¿Qué iba a traer el Reverendo padre Luis en la caja? O duros cilicios con que castigar su carne pecadora, o unas humildísimas legumbres o frutas con que ir sosteniendo su cuerpo de asceta. No debemos olvidar que esta santa orden copia rigurosamente la vida de aquel anacoreta que se llamó Francisco de Asís. Dudarlo, sería gravísima ofensa; además, escrupulosos cumplidores del Decálogo, pues son espejo y ejemplo de las más puras virtudes cristianas, les está prohibido mentir; ese feo vicio solo queda reservado a la plebe irreligiosa.

Pues bien; la cobradora, cometió la inculcable desatención. ¿Decimos desatención? La inconcebible herejía impropia de una mujer, que tiene el deber de considerar a estos santos varones como a Dios mismo, o algo más, si cabe. Cometió, decimos, la grave ofensa de abrir la caja para oler con sus narices pecadoras la sacra mercancía.

Pero he aquí lo grande, lo maravilloso, lo inmenso, lo inenarrable, lo que colmó de estupor a creyentes y ateos, consiguiendo la conversión de éstos en masa. Las modestas frutas que el santo asceta padre Luis traía para mal sostener con tal frugal alimento su cuerpo de franciscano, Dios, compadecido de tan sobrios manjares, los había transformado —de uvas y melocotones,—en dos magros y formidables pernils de cerdo perfectamente curados y un macizo y sustancioso unto.

La prensa pontevedresa que blasona de creyente, ateniéndose a la gran modestia del santo franciscano padre Luis, ha silenciado tamaño prodigio; el padre Luis, ¡santo varón!, también; pero nosotros, aunque malas lenguas nos tildan de impíos, no queremos que quede en el anónimo tamaño prodigio.

CRUEL Y SACRILEGO EPÍLOGO

El fisco, cruel y sacrilego, en

Con excesiva frecuencia, con machacona insistencia, se nos vienen achacando a los socialistas todos los imaginarios males que dicen ha sufrido la Iglesia en España. A ello han contribuido no pocos republicanos de izquierda que teniendo casi en sus programas normas como la de violar novicias e ingerir carne de cura, no vacilaban en echarnos el muerto de lo poco que, en el papel y solo en el papel, ha hecho por los fueros del laicismo la segunda República.

Muy lejos de exculparnos de lo que en fin de cuentas sería un galardón, pues si de algo hemos de arrepentirnos es de la excesiva y mal agradecida delicadeza que, desde algún ministro socialista hasta los que hemos desempeñado modestos cargos honoríficos, empleamos con los representantes, altos y bajos, de Roma. Claro que esto lo hacíamos para demostrar hasta la saciedad que laico no es sinónimo de grosero, como ellos pretenden hacer creer.

Los que consideran una provocación que desfilemos con el puño en alto, no creen provocarnos al desfilir con la vela en la mano. Los que consideran una blasfemia lo que en todo caso sería una propaganda de mejor o peor gusto, creen o hacen creer que ejecutan una obra pia, al quemar los libros concebidos por cerebros privilegiados. Los que consideran criminal que imbuamos a la niñez nuestras ideas de paz y de humanidad, aspiran a monopolizar la infancia para atiborrarles la cabeza de absurdos y necios temores.

Pero vamos a justificar nuestro lógico antagonismo político: Nosotros luchamos por hacer hombres libres; ella lucha por hacer esclavos.

Y es que hay poquísimos hombres libres en el mundo. El día que los hombres libres sean mayoría, desaparecerá la barbarie y por ende las religiones positivas que a su sombra han crecido y a su sombra viven.

Y no puede ser por menos. Al hombre que no es libre, al que no ha sabido o no ha podido imponerse a sí mismo una disciplina ejercitando su raciocinio se le presentan dos caminos: o rebelarse de modo anárquico, arremetiendo contra todo, o a cambio de salvar el alma, someterse a todo. En términos sexuales: o *sádico* o *masoquista*.

No hemos de negar que los primeros pueden ser peligrosos en los puestos de mando, pero ¿y los segundos? ¡Ah!, cuando el mando cae o, lo que es peor, lo ponemos en manos de un *masoquista* que quiera ganar el cielo, no es él quien dirige, sino su confesor, su ama, esa curia romana que tanto desprecio nos inspira no solo a nosotros, pobres descreídos, sino a mu. hos estudiosos católicos militantes. (¿No es cierto, Sánchez Mazas, querido amigo de la infancia?)

Por algo en Norte-América, país materialista y enemigo de graves complicaciones psicológicas, no puede ser Presidente de la Unión ningún católico. No toleran que los gobierne Roma a través de ninguno de sus siervos. Por ello eligen casi siempre un masón, siempre un hombre libre, y por ello creemos firmemente que el segundo país socialista del mundo, el primero que seguiría, aunque sin servil fidelidad, las huellas gloriosas de Rusia, serán los Estados Unidos de América del Norte. No han llegado, ni mucho menos, a la meta, pero tienen salvada una dura etapa.

Luchemos cuanto podamos por aumentar el número de hombres libres hasta que estos puedan gobernar plenamente el mundo y, de no ser esto hacedero en corto plazo, luchemos por que gobiernen los *sádicos*, los que apalean a quien lo merece, y nunca los *masoquistas*, los que se azotan y dejan azotar las muchas cosas sagradas que se pusieron bajo su custodia, porque así se lo manda Roma.

Pontevedra.

SELGAS.

En este mes se celebrará en Madrid una conferencia de jóvenes campesinos

La Comisión Ejecutiva de la Federación de Juventudes Socialistas, ha decidido convocar, para el próximo día 23, una Conferencia de jóvenes campesinos que se celebrará en la Casa del Pueblo de Madrid.

Es la primera vez que en nuestro país se saca a los campesinos a un primer plano de actualidad, rindiéndoseles de esta forma, por todo el proletariado, un homenaje de cordialidad y simpatía.

La importancia de este comicio se manifiesta en el entusiasmo que ha producido su anuncio entre la clase obrera y los campesinos.

Las ponencias a discutir serán las siguientes:

vez de honrar al santo sacerdote como se debía por tal milagro, le colocó como pesada broma nueve duros de impuesto y multa por fraude. ¡Herejes! ¡Nueve muelas que le extirparon al santo varón sin anestesia!

La organización de los sindicatos agrícolas.

La acción socialista en el campo, y

El papel de los campesinos en la revolución.

Las secciones afiliadas a la Federación de Juventudes Socialistas, pertenecientes a sectores agrícolas, seguramente estarán todas presentes, por medio de delegaciones, en esta importantísima Conferencia.

También acudirán muchos representantes de Secciones pertenecientes a la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra.

El proletariado madrileño seguramente acogerá cordialmente en ese día a los Delegados campesinos, los cuales en la Conferencia sellarán la unión de los trabajadores del campo y de la ciudad.

Jóvenes obreros:

Leed **RENOVACION**

Comentarios de la semana

autoridades y Autoridades.-- El martes se celebró la vista de la causa seguida contra nuestro compañero de Porriño, José Gómez Gayoso, por ofensas a la autoridad.

Asistimos a la vista en calidad de amigos del procesado y como periodistas, interesados en conocer las expresiones que el Juez instructor del sumario, el señor Fiscal y la Audiencia, estimaban injuriosas, y nos hemos quedado con nuestra curiosidad, pues el Sr. Fiscal, que era el único que nos lo hubiera podido decir en su informe, optó por permanecer callado, limitándose a insistir en la petición de la pena de dos meses y un día de arresto mayor que tenía solicitada.

Presenciamos como López Mosquera, encargado de la defensa, seguramente en la misma ignorancia que nosotros con respecto a la estimación de las expresiones o frases injuriosas, analizaba con toda paciencia párrafo por párrafo la totalidad del artículo, sacando la consecuencia de que en todo momento el compañero Gómez Gayoso, al escribir el artículo, se había mantenido dentro del derecho que a todo ciudadano creemos reconoce el artículo 34 de la Constitución, ejerciendo una crítica lícita y una permitida censura de los actos de quien, por desempeñar una función pública, está sometido al examen crítico de todos los ciudadanos y singularmente al juicio estimatorio de la Prensa; sin que ninguna de las expresiones llevase envueltos deshonra, descrédito o menosprecio para la autoridad censurada.

No obstante, la Audiencia estimando injurioso el artículo, condenó a nuestro compañero a la pena solicitada por el Fiscal.

Como periodistas principalmente, nos interesa saber hasta qué punto es efectivo el derecho que a todos los españoles nos otorga el artículo 34 de la Constitución, que por ser derecho reconocido en el Código fundamental de la nación, estimamos no puede quedar limitado, en el caso de Gómez Gayoso y parecidos, por la interpretación o estimación que de las expresiones empleadas haga la misma autoridad que se siente ofendida. ¿O es que para los ciudadanos ya no cuenta, de hecho, el artículo 34, cómo no cuentan otros artículos de la Constitución? Puede ser que sí.

Del conflicto en el País Vasco.-- No bien levantada la Asamblea de Zumárraga por la voluntad de sus asistentes, el Gobierno, por boca de Salazar Alonso, ha hecho pública su satisfacción ante el resultado de aquella, y llevado de su sempiterno y catastrófico optimismo, hasta llegó a elogiar la actitud que observaron los diputados por el País Vasco, y sobre los que un día lanzó enérgicas amenazas si llegaban a verificar la reunión que, al fin, tuvo lugar.

En qué apoyará su satisfacción el Gobierno? ¿Qué motivos de regocijo habrá tenido para echar las campanas a vuelo?

Todos sabemos lo ocurrido en relación con la Asamblea de Zumárraga. El pueblo vasco, ni ha fracasado ni depuso una pulgada de su actitud. Al contrario; vemos que el conflicto se complica cada día más. Detenidos los Alcaldes y Concejales de aquellos Ayuntamientos, no pueden ir a Zumárraga. El hecho es lógico. Pero también nos dice que si no hubiesen precedido esas detenciones a la Asamblea, ésta hubiese cumplido, por entero, la función que le asignaron sus organizadores.

El Gobierno, o Salazar Alonso, con la detención de los Alcaldes y Concejales del País Vasco, nada adelantó en la solución de este serio conflicto. Este, como el que suscitó con el pueblo catalán, sigue en pie, y no solamente en pie, sino que agravándose. Tenemos la seguridad que no será este Gobierno ni otro parecido, el que logre resolverlo. Por de pronto, a la asamblea de Zumárraga, sigue el anuncio de la dimisión colectiva de todos los Ayuntamientos. En relación con este hecho, ya también hicieron aparición pública, las consabidas amenazas del Gobierno, que una vez más dice va a proceder con energía.

Bien; ateniéndonos a la realidad del momento, a la vista están los éxitos que cosecha el Gobierno en este pleito, y los motivos que tiene para alardear, después de lo sucedido el domingo, de contento y satisfecho.

Estamos de enhorabuena.-- Los que hayan leído, estos días, «Faro» y «El Pueblo Gallego», especialmente este último, se habrán dado cuenta que la prosperidad de esta provincia y, por tanto, el bienestar de sus pobres habitantes, es un hecho seguro, gracias a sus inmensos diputados Iglesias Ambrosio y Millán (D. Isidor).

Les fué suficiente un rápido viaje a Madrid, para que tanto el uno como el otro retornasen a Pontevedra con las alforjas repletas de estupendos y ricos presentes: Carreteras, caminos vecinales, institutos, escuelas, puertos, ferrocarriles, etc., etc. Es incalculable la riqueza que, en unas horas, arrancaron de los Ministerios para volcarla sobre esta mísera provincia. Así como suena.

Cierto que después de las memorables elecciones de noviembre, con el consabido santo y seña «Guerra al Marxismo», el precio de las patatas, azúcar, aceite, pan, etc., etc., se elevó considerablemente. Que el ejército de parados y hambrientos aumentó de modo alarmante. Pero todos estos y otros males que padecemos y padecemos, gracias al contubernio radical-monárquico, podemos darlos por bien soportados, si tras esto, ahora, alborea nuestro bienestar. Gracias al gran Emiliano—por algo es hijo de Lerroux y carne de su carne—y al no menos gran Isidorito, esta provincia rápidamente se metamorfoseará de pueblo deprimido y sin moral ni voluntad, debido a la miseria material que arrastra, en una consciente y bella Arcadia.

¡Y nosotros que culpábamos de todos estos males que padece el pueblo a los Emilianos, Milláns, Lerrouxs, Marchs y Staviskis españoles!

De Creciente

Incalificables atropellos del caciquismo

Nos ha visitado una comisión de vecinos del Ayuntamiento de Creciente para relatar los inconcebibles atropellos de que son víctimas los trabajadores organizados de aquel Municipio. Francamente, sólo en oírlos nos avergonzamos. Si no fuera cierto que vivimos unos momentos indignos, bajo el signo del caciquismo más feroz, creeríamos que se trataba de fantasías novelescas.

Relatemos hoy el primero de los atropellos, dejando para otro día los demás. Hacemos

solamente un resumen escueto de lo acaecido, dejando muchos detalles interesantes. Pero nos importa dejar consignado aquí lo esencial.

Maneja aquel Ayuntamiento un triunvirato caciquil, dirigido por el ex alcalde de la Dictadura, Sr. Neira, que es Maestro nacional. Este señor, a falta de otros medios más expeditivos, utilizó la escuela como instrumento de persecución de sus adversarios políticos. Más de cincuenta padres de familia se han visto obligados a dejar de enviar sus hijos a la escuela, que quedó con una matrícula insignificante. Se quejaron ante quien debían, de este estado de cosas;

Vivimos entre una verdadera fiebre de banquetes y comilonas. Al incomensurable Emiliano, raro es el día que no le obsequian con una «cuchipanda» en algún poblacho de la provincia. Y con tanta hambre que padece el pueblo! El lunes le tocó en turno al «coloso» hacendista Calvo Sotelo. La comida—en la que se brindó por la próxima entrada en España del Alfonso—tuvo lugar en la casa que los padres de D. Víctor Lis, poseen en San Jorge de Sacos. Asistieron catorce o dieciseis comensales, entre los que se encontraban de Pontevedra, el honrado Areses, el niño fascista Rial y José Ramón, el espléndido financista... Participaron de la comida, de los planes y de los brindis, dos policías que paga la República para que guarden las espaldas del hombre que arruinó y ayudó a deshonar a España. ¡Hoy, por Calvo Sotelo; mañana, si acaso, por Salazar Alonso!

LA VOZ DE LOS VECINOS

Con el precedente título hemos iniciado en nuestro número último esta Sección que ponemos a disposición exclusiva, no solamente de nuestros suscriptores y lectores, sino de los ciudadanos en general.

En esta Sección, y bajo la responsabilidad de los que las suscriban, daremos cabida a toda clase de quejas contra atropellos recibidos por agentes de autoridad o personal de las oficinas del Estado, Diputación, Municipio o Empresas; asimismo publicaremos las protestas o iniciativas de los vecinos, en beneficio de la urbanización, higiene y seguridad en los barrios pobres. En resumen, esta Sección, será el fiel receptor que acoja y haga públicos los latidos del pueblo, contra toda clase de abusos o injusticias.

Los originales, deberán entregarse personalmente a la Dirección de este semanario.

Un armatoste

«Señor director: se trata de la capilla esa que en la Plaza de Pablo Iglesias—centro de la ciudad—antiestéticamente se yergue... diminuta como algo anormal de un pueblo. Y, claro, aunque la baranda carca créalo de tono subido, he de proponer, no obstante, que la piqueta de la demolición sea con el armatoste este, cuanto antes. Ya que por todos conceptos, es un trasto antiestético, a más de fea, sucia e inustancial, ni el más peque-

pero todo inútilmente. No importa ahora decir por qué. Basta saber que se trata de un maestro al servicio de todos los caciquismos.

Resueltos a no dejar a sus hijos en la ignorancia, trataron de organizar una escuela privada, dirigida por un maestro titular, con arreglo a las leyes. Para procurarse los documentos han tenido que renir verdaderas batallas. Hasta tuvo que intervenir el Colegio Médico de la provincia. El Maestro de la escuela privada proyectada, se llama Cervantes Gómez, hijo de aquél luchador republicano que se llamó Marcelino Gómez Arias, cuya viuda y sus ocho hijos viven en precaria situación económica.

De hecho están funcionando en la provincia muchas escuelas privadas clandestinas, dirigidas por personas sin título que continúan haciendo estragos. A estas nada. Se las deja. Pero la escuela privada del Sindicato, con todos los documentos en regla con arreglo a las leyes, con un maestro nacional al frente, no se autoriza. Ante el temor que se hiciera, el Sr. Gobernador de esta República «que se organiza en un régimen de justicia», ¡que sarcasmo!, hizo saber que la clausuraria inmediatamente por ser extremista. No se enteró que era una escuela sometida a la inspección del Estado, como las demás, ni que exista un plan de estudios presentado. Nada: había que ordenar una barbaridad y consumar un atropello y así se hizo. La ley, la dignidad civil, no cuenta en este paraíso lerrouxista. ¡Y después se habla de que subvierten el orden...!

¿Qué hace el Delegado Provincial de Trabajo?

Es público, por la prensa de la provincia, que la huelga planteada por los obreros de la industria conservera de Vigo, la ha solucionado el señor Gobernador.

Llega a asombro inaudito, el pensar que haya un Delegado provincial, jefe de los servicios en materia social, que está tranquilamente cobrando del Ministerio de Trabajo, y cuando llega la ocasión de alguna huelga, tengan que solucionar las autoridades gubernativas.

Si al crearse las Delegaciones provinciales de Trabajo, llevaban como misión intervenir en todas las cuestiones sociales, marcando un nuevo horizonte que dejase ver el espezismo transparente de una labor conciliadora, separando por lo tanto el orden público, con el problema social, ¿por qué interviene el Sr. Gobernador en las atribuciones del Sr. Delegado?

Al iniciarse en el Parlamento la discusión presentada por el Ministro del Trabajo, camarada Caballero, sobre las Delegaciones provinciales de Trabajo, surgió una tempestad de protestas por parte de los radicales, y al fin y al cabo, comprendieron la inmensa labor que venían a reportar a la España republicana.

Nosotros que hemos seguido paso a paso la enconada lucha en el Parlamento, para llegar a la aprobación del cuerpo de Delegados e Inspectores, nos ha llevado la curiosidad al estudio de ese Reglamento, y nos encontra-

no adarme de función religiosa, se da en el trasto que nos ocupa. Una misa que otra, allá de pascuas en viernes, y... se acabaron los viáticos; semejante pegote... es un caso, una vergüenza, que siga en pie, en el corazón de la capital. Que la piqueta demolidora entre firme y decidida en la capilla esta que, además—por ser quien es—se impone como si fuera oro de ley; pues esta Plaza no merece permanecer como una congostra un día más. Agradecido, señor Director.

PUGA.

Chispas del Magisterio

Algunos maestros de la provincia, reconociendo las múltiples atenciones que en todo momento demuestran los competentes funcionarios de la Sección Administrativa de primera enseñanza, remiten un voto de gracias al culto, inteligente, honroso y justo Jefe de la misma, deseando que por espacio de mucho tiempo impere en los mismos la voluntad omnimoda y despótica, muy en pugna con los principios democráticos.

DEMOCRACIA.

COLISEUM

Mañana Domingo Exhibición de la fastuosa opereta

El Zerewits

por MARTA EGGERTH la deliciosa intérprete de «Vuelan mis canciones» Música de FRANZ LEHAR

SEÑALES DE EUFORIA

En lo político, que el Sr. Fernández Gómez sea Gobernador, y que sustituya a los republicanos de Lalín, Barro, Villagarcía, etc., por las pandillas de Cándido Soto y Calvo Sotelo.

Que se dé paso a hombres que como Poyán, hayan sido cabo del somatén del distrito, y que se lleve a su concejo a hombres expulsados de ferrocarriles y con costumbres absolutamente nazistas.

¿Nos entiende el lector?

Asesor político y secretario particular

Y con la mala uva que se gasta el chico del Grove!

Los dos funcionarios de Trabajo que fueron nombrados hace cinco meses para Pontevedra, siguen cobrando sus nóminas en los domicilios de Logroño y Madrid.

Después de una campaña. Así podríamos titular una crónica de dos columnas. Preferimos limitarnos a puntualizar como Viñas del Monte y compañía respondieron a su campaña contra las Diputaciones anteriores.

Nuevo personal. Dos médicos auxiliares. Uno para La Lanzada que cobra y no trabaja.

Una enfermera. Tres mecanógrafos. Un contable auxiliar. Otro contable.

Un oficial de Secretaría. Cuatro monjas para el Hospital. Un practicante. Un capellán.

Una costurera. 1.500 pesetas de aumento a la sobrina de «pirmeras». 3.000 a D. Bombardino. 1.500 al exrevolucionario Portas. Seis guardias forestales.

¿Quiéren ustedes más? LEONCIO.

Por falta de espacio, no publicamos en este número el segundo artículo «La Diputación y los eufóricos». Aparecerá en el próximo.

El ortodoxo abate Fleury, en su «Historia eclesiástica», copia una alocución hecha a Cardenales y Obispos por el Papa Clemente VI. De esta alocución es el párrafo siguiente:

«Hablaís vosotros Cardenales y Obispos, de humildad, vosotros que en todas las cosas sociales sois los más presuntuosos, sobre vuestras mulas y en el resto de vuestros equipajes; hablaís de pobreza vosotros que estais ávidos y sois tan rapaces que todos los beneficios del mundo no os conformarían; ya no hablo de vuestra castidad: Dios sabe vuestra conducta; cerrais vuestras puertas a los desventurados, pero las abris a los infames, a los buscadores y proveedores de jovencitas.»

Pro LA HORA

Suma anterior, 317'15 ptas. A. G. Pampín, 1'00. M. Pérez, 2'00. Lázaro Camarero, 5. Total, 325'15 ptas.

TRIBUNAL DE URGENCIA

La vista contra el compañero Gayoso

Como ya decimos en otro lugar, por el Tribunal de Urgencia se ha visto en esta Audiencia el martes pasado, la causa seguida al compañero José Gómez Gayoso, por supuestas injurias publicadas en un semanario de Tuy, contra aquel Juez de instrucción.

El fallo de la Sala, que fué condenatorio—dos meses y un día de arresto mayor—nos extrañó grandemente, pues a juicio nuestro, en el escrito de Gayoso no existen tales injurias ni ofensas, sino una crítica suave contra un funcionario público, a la que creímos teníamos derecho todos los ciudadanos.

La defensa, que estuvo acertada, corrió a cargo del camarada López García Mosquera.

Tenemos entendido que los amigos de Gayoso en Porriño, pidieron, al Abogado defensor, copia de la sentencia con otros antecedentes, para someterlos al juicio de los camaradas Jiménez Asua y Bugeda, por si hubiese lugar a recurrir.

Arturo Martínez Fernández

Grandes Talleres Mecánicos de Ebanistería Muebles de todas clases y estilos BENITO CORBAL, 12 Y 14. (FRENTE A LA FERIA PONTEVEDRA

Dos cartas sobre el Frente Unico en Vigo

21 de agosto de 1934.

A la Agrupación Socialista y Juventud Socialista, de Vigo. Estimadas camaradas. Consecuentes con la proposición del Comité Central de nuestro Partido y de la Unión de Juventudes Comunistas a los organismos dirigentes del Partido y Juventudes Socialistas, para realizar la unidad de acción, y en vista de que ellos han autorizado a sus organizaciones de base para realizarlas con vistas a determinadas y concretas acciones, nosotros os proponemos la realización de la UNIDAD DE ACCIÓN entre la Agrupación Socialista y Juventud Socialista y el Radio Comunista y Juventud Comunista de Vigo, para en común llevar la lucha por los siguientes puntos:

- 1.º Luchar contra las organizaciones fascistas.
 - 2.º Luchar por conseguir la libertad de Thaelman, Thogler y demás antifascistas o condenados, realizando de una manera organizada una agitación y movilización de masas.
 - 3.º Oposición irreductible a toda clase de despidos: Pan o trabajo.
 - 4.º Apoyo decidido a todos los trabajadores que luchen por sus propias reivindicaciones.
 - 5.º Por la libertad de reunión, manifestación y prensa, y por la reapertura de las organizaciones clausuradas.
 - 6.º Por la organización en común de la jornada internacional juvenil contra el fascismo el día 1.º de Septiembre.
- Camaradas: Para acordar en que forma realizaremos estas acciones, hemos nombrado una comisión mixta encargada de entrevistarse con vosotros para discutir, ampliar o modificar nuestras proposiciones y llegar a un acuerdo. Esperamos que comprenderéis el deseo que alienta entre los trabajadores de Vigo y sus contornos porque la unidad de acción sea un hecho, y que aceptaréis nuestra propuesta sincera de luchar en común.
- Sin otra cosa, esperamos vuestra urgente contestación que enviaréis a nuestro domicilio social. Uruguay, 43 bajo, quedando vuestros y de la causa de los oprimidos. Por los Radios del Partido y Juventud Comunista: Los Secretariados.—Hay dos sellos que dicen: Partido Comunista de España. Radio de Vigo.—Juventud Comunista de Vigo.

30 de agosto de 1934.

Al Radio Comunista y Juventud Comunista de Vigo. Estimados camaradas. Salud. En contestación a la vuestra del día 21 del corriente mes de agosto tenemos el gusto de comunicaros lo siguiente:

- 1.º Habiendo acordado el Comité Local de la Federación de Trabajadores a la que nosotros pertenecemos en cumplimiento de un acuerdo de su último congreso, el hacer las gestiones necesarias para la constitución de la ALIANZA OBRERA; creemos necesario esperar el término de dichas gestiones por entender que la forma más práctica de realizar el frente único es el que ingresen en las ALIANZAS todas las entidades proletarias.
 - 2.º Que nosotros solo realizaremos un acuerdo de unidad de acción para un fin único y concreto o sea LA LUCHA POR LA CONQUISTA DEL PODER PARA EL PROLETARIADO, dando de lado todas las luchas de carácter reivindicatorio parcial, estando conforme y haciéndonos solidarios con la actitud y manera de pensar de nuestra Ejecutiva Nacional.
 - 3.º Que vemos con disgusto la actitud en que se ha colocado vuestro órgano «Mundo Obrero» haciendo una campaña en contra de las JUVENTUDES SOCIALISTAS, siendo ésta contraproducente a las ideas de Frente Unico.
 - 4.º Que no obstante, para acciones de momento de carácter local, podemos ponernos de acuerdo cuando surjan, siempre que deis de lado a la campaña injuriosa y calumniosa que contra nosotros haceis.
- Es todo lo que de momento tenemos que comunicaros esperando que os deis cuenta de la situación actual del proletariado y la acción que es preciso realizar para acabar con esta situación.
- Salud y Revolución Social.—Por la Juventud Socialista: El Secretario, El Presidente.
- P. D.—Esta es contestación también a vuestra última fecha 29 corriente.
- Esperamos enviéis esta carta a vuestro diario «Mundo Obrero», lo que agradeceríamos.

Un acto de solidaridad laica en Samieira

El martes 4 de este mes, se efectuó el entierro del compañero Felipe García, en Samieira. Pertenecía este camarada a una fracción libertaria. Consecuente con sus ideas y actuación, y sabiendo llegada su última hora, sus postreras vibraciones fueron para estampar con pulso sereno y ecuánime en un escrito, su voluntad de que se le enterrase civilmente. Conocía los tremendos tentáculos de la Iglesia, mancomunada en la ignorancia y la tradición, para torcer la voluntad del más firme y hacer ver más tarde a los papantatas que... «todo el mundo pide cura a última hora». Estos prejuicios en una aldea, son mayores que en la ciudad y la presión es más terrible, más feroz.

A pesar de dejar el finado las cosas en regla, fueron muchas los intentos de malograr su voluntad; pero la Sociedad Cultural de Samieira veló para que su correligionario no sirviese de propaganda devota.

Asistieron al entierro representaciones del Partido Socialista y Partido Comunista, con sus juventudes, Grupo anarquista y también hemos visto muchos republicanos que se solidarizaron con el acto civil.

De las aldeas del contorno se descolgó enorme cantidad de gente, pudiendo asegurarse que jamás en aldea alguna, se ha reunido tanta.

Grata visita

Al salir el cadáver de la casa mortuoria, como al dar sepultura al mismo, el público saludó con el puño en alto, desfilando, de esta guisa, ante el féretro.

Poco antes de darle tierra, hicieron uso de la palabra, entre otros, un representante de aquella sociedad, Desiderio Comesaña, por los libertarios; y Alejandro Gama, por los marxistas.

Nuestra condolencia por la pérdida de este luchador.

El martes ha visitado el local de nuestra Agrupación Socialista, en momentos en que había en el mismo numerosos afiliados, el batallador diputado a Cortes, compañero Alvarez Angulo.

Durante largo rato departió con los camaradas presentes, escuchándole autorizados juicios sobre los momentos políticos porque pasa España. También relató interesantes episodios de la pasada huelga campesina, principalmente en la provincia de Jaen, por la que él es diputado.

El motivo de su viaje a esta provincia, es completamente particular.

El próximo martes regresará a Madrid, en compañía de su familia.

Lleven buen viaje.

Imprenta LA POPULAR
Charino, 7 = Pontevedra

EL BATIFONDO

ANTE tamaña transformación, hemos querido enterarnos de por qué cierto chorlito radical, ya no dice pirmeras y esto se aunde.

Un correligionario suyo tuvo la amabilidad de sacarnos de dudas. Es que fallado eso de la Alcaldía, Emiliano quiere premiarlo con algo. ¡Y le prepara para la Academia!

LA cosa o el caso que vamos a narrar, sucedió hace unas semanas en una parroquia del rebelde — rebelde contra los caciques y contra sus ideales — municipio de Cerdedo. Como lugar magnífico para descanso de sanos y enfermos, a él acuden, todos los veranos, gran cantidad de personas. Entre las que concurren esta temporada, figura un abogado sin pleitos, incrustado en la pródiga nómina del Estado. Es pariente muy cercano de un cirujano que «Faro» consagró de sabio.

Atraída por el sonado apellido de nuestro personaje, que excusamos decir es el mismo del sabio doctor, una pobre mujer que tiene enferma a una criatura, acude con ésta a la fonda en donde para aquél. Confúndele con el médico y quiere que vea y reconozca a su hijito. Efectivamente, el abogadillo, ante la infeliz mujer, no siente escrúpulos en hacerse pasar por su pariente y, ni corto ni perezoso, examina la criatura y receta...

Ignoramos si cobró o nó la consulta. Queremos creer que nó. Pero sí, nos aseguran, que la criatura empeoró y que un médico auténtico, tuvo que intervenir.

La fechoría del abogadillo en cuestión, impropia de una persona medianamente responsable y moral, aún hoy se comenta entre los enterados.

Y... ¡vivan los entes educados, cultos, finos, caballerosos y lustruosos...

LA hoja parroquial, Progreso, calcó a sus lectores (¿?) en el número del martes — relacionado con un banquete de los liberales demócratas en Gijón — esto: «En el número de mañana comenzaremos a publicar el discurso de don Melquiades Alvarez, para que nuestros lectores puedan leerlo íntegro.»

No está mal; más dudamos que haya alguien ya, que lea la hoja parroquial y, por tanto, la oratoria cabalística del amigo Melquiades.

Sí, hombre; porque tanto uno como lo otro, chatarra pura. Y sinó, prueben ofreciéndosela al sucesor del difunto señor Tojal.

DOS duros, como dos rulos, a quien acierte el nombre del secretario particular ese que metió en el bolsillo 750 pesetas a cuenta de ciertas ilícitas tolerancias con una sociedad viguesa...

¿TENÉIS ya conocimiento de la estupenda noticia? Sabéis el caso graciosísimo que ha ocurrido? ¿No sabéis lo que le pasó al...?

Estos días, de todas partes, por todos los conductos nos hacen una serie de interrogaciones, todos a porfía para que no ignoremos el sabroso suceso.

Nuestros lectores, ya supondrán que se refieren al pequeño percance ocurrido al Padre Luis, con el decomiso de unas frutas, según él; pero que resultaron, según la realidad, dos jamones y un unto.

Felicitemos al popularísimo fraile, por el gran milagro que nos ofreció.

SEGÚN el venenoso órgano «La Tarde», de Portela Valladares, «No se celebró la asamblea de parlamentarios en Zumárraga porque los concejales y alcaldes se negaron a asistir. Mayor infamia y vileza, jamás se estamparon en letras de molde y jamás teniendo en cuenta que la información telegráfica recibida, de la misma fuente que «Faro» y otros periódicos de la derecha monárquica, dicen que «se desistió, por haber sido detenidos los alcaldes y concejales».

¡Se podía servir a los radicales, sin llegar a tal desvergüenza y degradación!

SE murió García Ramos y lo exhumaron en Caldas. ¡Con lo que le echamos de menos!

POR cierto que su amigo D. Marcial Campos es un *hacha*. Ahora trae y lleva a Calvo Sotelo, después de no dejar a sol ni a sombra a orguistas radicales y hasta al compañero Trifón Gómez. A «D. Trifón», como lacayunamente le nombraba ese milagro de memetismo y de desaprensión que es D. Marcial...

DON Melquiades ha declarado de nuevo que se halla dispuesto a sacrificarse en el Poder. No se moleste V. ¡Muchas gracias!

CIERTA alta autoridad — alta por el cargo y la estatura — se dirige en carta a D. Heraclio Gómez, alcalde de Poyo:

Sr. D. Heraclio Gómez.—Pollo.

Mi distinguido amigo: Interesándome con mucho gusto por el hermano de...

Y D. Heraclio saltó una carcajada...

AQUELLOS radicales comprovincianos, que fueron sorprendidos «infragantis» en el inocente deporte de contrabando, continúan en la cárcel de Orense.

¿Eran radicales? ¡Pues nos parece una injusticia!

Después de haber celebrado sendos banquetes con Monseñor Andrea, inscribirse en Renovación, comer con Calvo Sotelo, Grupo Galleguista y Emiliano Iglesias, ese gran mito local que es D. Daniel de La Sota, se apresta a partir el pan y el vino, ¿a qué no saben Vds. con quién? La contestación, en el próximo número.

Página Sindical

Trabajadores de la Enseñanza

Los Trabajadores de la Enseñanza, en esta hora decisiva, también aportan su granito de arena a la obra colectiva. Actúan sindicalmente con un entusiasmo formidable, entusiasmo que compete a quien tiene visión real de la actualidad. No pasa día sin que sus más destacados militantes, den pruebas de lo incansable de su labor.

Para los días 15, 16 y 17 preparan los de esta provincia, cuya única sección es la de Vigo, en tanto los pontevedreses no constituyen la suya como deben, unos actos de propaganda por toda la provincia, actos que servirán de prólogo a una Asamblea memorable, ya que de ella ha de salir constituida la tan anhelada Federación Regional de Trabajadores de la Enseñanza.

Se desplazan para esta fecha, líderes que son espejo de virtudes societarias en los diversos campos donde militan y en la organización de S. T. E. Desde luego es seguro ya, según se anunció oportunamente, la intervención de César G. Lombardía y de Encarnación Fuyola. Veneranda Manzano no podrá intervenir en los mítines por no faltar a deberes ineludibles; será reemplazada la diputado socialista por una camarada de talla, que acaso pudiera ser la eminente escritora y compañera de minoría de la antes citada, María Lezárraga de Martínez Sierra, o la esclarecida crítica de arte, incansable propagandista de ideales socialistas por los yermos campos de Extremadura, también diputado de nuestra minoría, Margarita Nelken. Intervendrán, además, camaradas destacados en el movimiento regional como son: Soto, de Orense; Lope-reña, de Coruña; Mato, de Santiago, y Fraiz, de Vigo.

La importancia de los actos no necesitamos encarecerla. Es de una trascendencia enorme. Por vez primera los Trabajadores de la Enseñanza, se ponen en contacto directo con el proletariado. Esta serie de actos, más que de propaganda, sirven a un fin determinado; el acercamiento de los obreros de la escuela, a los del taller y del campo. Por ello los mítines son organizados por las Federaciones locales de trabajadores, bajo el patrocinio de la S. T. E. de Vigo.

El obrero que hasta ahora ha mirado al maestro como planta parasitaria de la burguesía, debe acercarse a él, puesto que, al proclamar solidaridad, se hermana en todas las empresas que acometa el proletariado. A los mítines deben acudir todos sin distinción de matices, ya que los oradores que han de intervenir pertenecen a todas las tendencias sociales.

A los maestros no afiliados, y a las maestras con mayor interés, les encarecemos la asistencia. Los primeros para que comprendan la injusticia social en que viven, y su único remedio: un Estado proletario. Para las segundas, amén de lo anterior, con el objeto de que se den cuenta que el ser reaccionario no es ni elegante, ni propio de trabajadoras, sometidas al imperio de un misero jornal; lo quieran o no, así es.

Los mítines se celebrarán el 15, a las siete de la tarde en Pontevedra y a las diez en Redondela. El Domingo a las once en Vigo; en la tarde del mismo día, en La Ramallosa, Tuy y Porriño; Punteareas a la noche.

Los actos serán anunciados de antemano, y a ellos es preciso no falte ninguna persona que se tilde de consciente y avanzada.—Ponciano de Salcedo.

Pontevedra OFICIOS VARIOS (U. G. T.)

Por la presente, se convoca a todos los compañeros, a la reunión ordinaria que se celebrará el martes día 11 del actual, a las siete y media de la noche en primera convocatoria y a las ocho en segunda, para tratar el orden del día que figura a continuación:

- 1.º Lectura de las actas anteriores.
- 2.º Altas y bajas.
- 3.º Tratar de los morosos.
- 4.º Nombramiento de Comité.

- 5.º Gestión del Comité.
 - 6.º Ruegos y preguntas.
- Se ruega a todos los compañeros, su puntual asistencia.

El Comité.

Vigo UN RUMOR

Circula por Vigo, con bastante insistencia, el rumor de que en la tarde del martes ha sido asaltado, por gentes que se desconocen, el local de Oficios Varios del Sindicato Católico, habiéndose llevado documentos y libros.

Se trata de una ridícula organización fascista.

¿Ha existido el asalto?

Los hay chulos... Fondo local pro-presos (6.º LISTA)

Suma anterior, 538'10 ptas. Recaudado en una conferencia, 21'05. Lázaro Camarero, 5'00. S. M. M. y Chóferes, 12'00. Ramiro Paz, (sexta semana) 1'00. Un militar simpatizante, 2'00. Total, 579'15 pesetas.

BAR LIMPIAS

— DE —
Fernández y Teijeira
Especialidad en Marisco.
Ricos Vinos del País y Rivero
Se sirven Comidas y Meriendas a todas horas.
Tablada, 7. Teléf. 227
Lea Vd.
EL SOCIALISTA

LA HORA

SEMENARIO SOCIALISTA

La correspondencia al Director, dirijase a Avenida Sta. María, 16

Después de un decreto

Deber juvenil

Por orden del Poncio mayor de la República, ciudadano Rafael Salazar Alonso, no podremos pertenecer a los partidos políticos, sin autorización paterna, quienes no lleguemos a la mayoría de edad. Con ese decreto, combatido agríamente por todos los sectores de opinión republicana y desdenosamente acogido en el campo socialista, se pretende dar un golpe de muerte a las juventudes revolucionarias. Ahora bien, la pretensión es una cosa y la realidad, otra muy distinta. Lo puntualizamos para conocimiento general de propios y extraños, incluyendo entre los últimos al excelentísimo señor Ministro de la Gobernación...

Sean todos, pues, que las juventudes seguirán actuando como si nada ocurriese. Si no las dejan a la luz del día, mejor que mejor, se abrirá el portalón de la clandestinidad. En ella se podrá trabajar con menos riesgo y con más eficacia. Por de pronto, no seremos importunados por la presencia de polizontes torpes e ignorantes, cuyos ordinarios modales tenemos que soportar en holocausto a la legalidad. Muy agradecidos al señor «Exterminador de Municipalidades»... y a la recíproca.

Hecha esta sencilla aclaración, conviene meditar acerca del porvenir. Tarde o temprano, por efecto de la marcha de los acontecimientos nos habríamos de ver lanzados a esta situación. Se acabaron, por tanto, los actos de lucimiento, las prédicas encendidas y teatrales, los debates nimios y demás desventajas que nos proporcionaba la legalidad. Ahora, ciertamente, el panorama no es muy halagüeño; pero a nuestro modo de ver, obra como reactivo y convence a los irresolutos a lanzarse a la acción. Comprendido ya el propósito de los mandatarios de la burguesía de reducirnos a la impotencia, no nos resta más que apurar la sucesión de hechos que desencadenen la insurrección armada que ha de dar al traste con todas las vergüenzas de las horas que transcurren. Se ha terminado, bastante tiempo hace ya, la época de las contemplaciones absurdas, de los respetos estúpidos. ¡Odió! y nada más que ¡odió! Esto es lo que debe inspirarnos la Sociedad hipócritamente sensiblera y hasta lo inconcebible cruel. Nada nos liga a ella; ella nos liga a nosotros para derrumbarla de una vez.

Las Juventudes socialistas, cuya posición revolucionaria no ha variado jamás un ápice, ni aún en las horas tristes en que camaradas nuestros compartían las responsabilidades del Gobierno de la República, entran ahora en el más interesante momento de su historia. La mala fé de la «euforia» nos ha lanzado a la actividad clandestina; nos obliga a vivir al margen de una ley injusta por los móviles que la inspiran. Crean consumar nuestra ruina, sembrar pánico en nuestras filas; pero, ¡las Juventudes no morirán!; sus militantes se agrupan en torno a una idea: idea santa de los humildes, de redención de los miserables, de exterminación de vampiros y verdugos, y no cesarán un momento hasta darle efectividad. Con negarnos ese derecho, nos incitan a trabajar. Surgirán grupos clandestinos por doquier, ya que la semilla está echada; en comunidad fraterna, quienes hoy no pueden ser socialistas por temor a la miseria, se unirán a nosotros, y la causa de la Revolución Social habrá multiplicado el número de adeptos. Vea pues, el cacique extremeño, como sus propias armas, se vuelven contra él. Por nuestra parte, repetimos agradecimiento hasta la eternidad. ¡Quien sabe si algún día, el Estado Socialista, le dedicará una estatuilla...

Por lo que respecta al militante, al joven socialista consciente de sus deberes societarios, es preciso se de cuenta de lo transcendente de la situación. Hace falta, más que nunca, redoblar la actividad y el entusiasmo. Cada uno de nosotros, impulsado por los acontecimientos, y sin indecisiones de ningún género, debe convertirse en incansable apóstol de la causa. Hay que llevar a los pechos proletarios, el ansia de Revolución; necesitamos convencer a quienes no lo están, de la necesidad de lanzarnos a la calle para conquistar el Poder político. ¡Todos a laborar! Quien en estas horas de lucha y de prueba, no dé muestras de su actividad, no es digno de ostentar el glorioso nombre de joven socialista.

¡Adelante pues, camaradas! Son las horas supremas para la causa. La burguesía nos sitúa por hambre. Su gobierno nos lanza a ilegalidad. ¡No estás dispuesto a dar respuesta a tanta provocación? Sé activo, labora, y con disciplina espera el momento decisivo para iniciar la guerra contra quienes son verdugos de los nuestros, de la clase trabajadora.

No desmayar ni un instante, no temer a nadie ¡La cárcel es el lugar de las personas decentes! Porque no debemos dudarle ni un instante, los únicos malvados son los burgueses, y los que en su nombre, no sin marcar la estela sangrienta a su paso, gobiernan al país, no hacen más que obedecer sus mandatos.

¡Animo y a luchar! Que el proletariado está harto de ver como prosperan los vividores del viejo estilo. ¡Hundamos la caricatura de la República lerrouxiista! Nos lo agradecerá el pueblo, los republicanos de verdad y todos los que no se hallen contaminados de la infección eufórica ambiente. Y hacerlo pronto, porque cada vez es mayor la inmundicia. ¡Borrámosla, pues!

R. PANERO FERNÁNDEZ.

ISLA DE AROSA

Dentro de unos días, saldrá para Almuñecar (Granada), a donde va trasladado como Maestro nacional, el entusiasta presidente de esta Agrupación Socialista, camarada Antonio Morales Belmonte.

La marcha de este compañero deja un hueco en las filas socialistas de este pueblo bastante difícil de llenar. La actividad, entereza y ejemplos de este querido camarada, nos daban a todos la tónica de cual tenía que ser nuestra actuación. De ahí la preferente y casi feroz persecución de que se le hacia objeto por parte de jauría enemiga.

Aún el 25 del próximo pasado mes, se presentó en su domicilio la Guardia civil para tomarle declaración sobre la actitud de los socialistas en relación con la fiesta de San Roque.

Por cierto que esta procepción ha sido un fracaso completo. El acompañamiento lo constituían unos 30 o 40 rapaces, cuatro ex-hombres, tres beatas, ocho sacerdotes y ocho guardias civiles.

Lleve buen viaje este muy estimado camarada, y solo deseamos que en ese pueblo de Granada, a donde va destinado, siga dando el ejemplo que ha dado aquí, de buen soldado de la causa socialista.

Para el Magisterio

El mito de unas oposiciones

Hace ya días, se enviaron unas cuartillas a «El Pueblo Gallego» y «Faro», que suponíamos fuesen tribunales abiertas y amparadoras generosas de toda queja razonada, contra el favoritismo de la burocracia oficial. Aquellas líneas a pesar de que llevaban firma responsable, no han merecido los honores de la publicación, sin duda por la rudeza de su sinceridad; y, para salir al paso, en la forma que nos sea dable, da ciertas referencias más o menos ofiosas que lesionan nuestra dignidad de opositores, en gesto de obligada rectificación, escribimos las presentes cuartillas a fin de que, el Magisterio—en particular el de esta provincia, por ser a quien directamente afecta esta cuestión— juzgue a cada uno según proceda.

En actitud de romántica rebeldía inicial a cuanto significa o aparenta privilegio, de dudosa preparación, acudimos tres jóvenes maestros de esta provincia a los ejercicios de las oposiciones—oficialmente denominadas— a la plaza de Sección en la Escuela Graduada Aneja a la Normal de Pontevedra que según reseñaba una nota periodística, se adjudicó al Sr. D. José Lago Búa, hijo político del Inspector de Primera Enseñanza, D. Juan Novás.

En la referencia publicada sobre el resultado de estas oposiciones, tras de elogiar los brillantes ejercicios del favorecido con la plaza, se daba cuenta de nuestra retirada, citando nombres y apellidos. Pero, lo que no decía la nota semi-oficiosa y vamos a aclarar, en legítima defensa de nuestra sensibilidad profesional, como actuantes de tales ejercicios, es que al acto de eliminarnos espontánea y unánimemente de aquella oposición, antes de que terminase, quisimos deliberadamente remarcar un mutis silencioso, de comprensivo disimulamiento, a la forma de desarrollarse lo que estimábamos grotesca representación de una lucha que solo caricaturizándola humorísticamente, ha podido ser llamada *oposición reñidísima*.

Claro está que la cosa no es para indignarse si se tiene en cuenta que el Magisterio ha sido siempre, en esta provincia, como madre cariñosa que amantase y aún continúa lactando a un considerable número de familiares, allegados y protegidos. Lo que no se explica, más que conociendo las sendas de la heroicidad, es que existan todavía esos ejemplares de rara decisión romántica,—entre los que honrosamente nos incluimos—, que se prestan con encantadora inocencia a acudir a ciertas oposiciones para agrandar tan solo el triunfo de los favorecidos por la justicia y el poder oficial.

Señalaremos, sin embargo, la extrañeza que nos produjo— como preocupará seguramente a los dirigentes asociativos del Magisterio— el hecho, acaso casual tal vez causal, de que en unas oposiciones para graduaras se prescindiese, contra toda norma precedente, de nombrar como vocal del Tribunal ya a un Director, ya a cualquier Maestra de la Sección. Sería curioso se aclarasen, por quien correspondiera, los motivos legales y pedagógicos de esta eliminación singularísima.

Las oposiciones deben ir orladas, cuando se trata de cubrir plazas en el Magisterio, de un matiz ético-pedagógico que sea garantía bastante al esforzado intento de los románticos opositores que acuden solamente amparados por su preparación cultural y confiados en la rectitud y la justicia.

Las convocatorias debieran contener una orientación más en armonía con la realidad, que es la Escuela; sin perder ese matiz

El programa de la Ceda lo pone en práctica el Sr. Samper.

(Gil Robles).

Carta abierta

(AL CAMARADA JOSÉ G. GAYOSO, EN LA CÁRCEL DE PONTEVEDRA)

Camarada Gayoso: Estás preso; uno más que cae bajo las repugnantes garras de los mastines de presa del feroz capitalismo; no importa; para los revolucionarios que están dispuestos a dar la vida en holocausto de la Idea, ese «pequeño incidente» no tiene mayor importancia; al que se dispone a darlo todo en beneficio de la causa de la Revolución, no puede amortiguar en lo más mínimo la rebeldía de que se está impregnado, persecución más o menos; esto entra en nuestro programa. Al aceptar la responsabilidad de una actividad de lucha contra el cochino orden burgués que nos atenaza, nos axlisis, nos llena de podredumbre, nos produce bascas, hasta hacernos sentir la horrible pesadilla de estar metidos en una charca de mier..., lo hacemos aceptando todos los sufrimientos que pueda acarrear.

¡No importa, uno más en las ergástulas burguesas; son miles, los trabajadores que giran en las mazmorras de esta cristiana sociedad capitalista, por querer llevar a la práctica las doctrinas predicadas por el dulce Rabi de Galilea, cuya Iglesia está al servicio de los tiranos y los poderosos. ¡Oh, sarcasmo de los sacarmos!, y decir que son ellos, los «representantes» de dios—ese dios amparador de las guerras y la miseria—ellos, que no tienen más divinidad que el Moloch, insaciable de sangre y oro.

Pero sois tantos los que sufris el calvario del presidio, que un día saltarán los negros muros hechos pedazos para pillar debajo a los carceleros, y entonces... ¡ay, de los verdugos!

También en Rusia durante luengos años, millares de obreiros y revolucionarios fueron agotando sus vidas en el dantesco infierno blanco; pero llegó un día en que una luminosa aurora roja hizo que los parias fuesen los dueños de los destinos de aquel inmenso país, feroz gigante hacia el que convergen las miradas de todos los esclavos del Mundo con ansiedad e impaciencia infinita, pensando en que muy en breve, todo el Mundo será Rusia; en que no habrá amos ni esclavos.

Todo el odio acumulado desde remotos tiempos, fué un día saciado; los despreciables aristócratas, los burgueses, la canalla dorada, fué acorralada, no hubo perdón; ¡no podía haberlo! Y, camarada Gómez, cuando pienso que eso tendrá

repetición en todos los pueblos y muy singularmente en nuestra pobre España, me entra una salvaje alegría que ahoga mis buenos sentimientos sin poder remediarlo; pero es que ellos cometen tantas injusticias, tantas canalladas, que nos obligan a ser vesánicos, quizá... crueles; pero para que el «amaos los unos o los otros», para que la fraternidad humana sea un hecho, es condición indispensable, que primero exterminemos las hienas sangrientas.

Estás preso; no importa, que no crean tus carceleros que tu rebeldía y la de todos los perseguidos pueda claudicar fácilmente; ya es imposible; por uno que cae, se levantan otros cien dispuestos a continuar la lucha inintermitentemente; la lucha de clases llegó al momento crítico: señalado por el Maestro Marx y el injusto sistema de la explotación del hombre por el hombre, toca a su fin.

El ambiente está cargado de electricidad y falta el chispazo que provoque el incendio purificador.

Pero no es el momento para protestas platónicas y si de obrar, de prepararse a marchas forzadas hasta llegar a la ansiada Meta del Socialismo, cuyos contornos luminicos se divisan claramente y un Mundo nuevo se ve llegar, y a costa de cuantos sacrificios, cuántos hermanos caídos en la lucha

Estás preso; ¿y qué...? Para los cretinos, eso significa una «cosa terrible»—ya sabes a quienes me refiero—e incapaces de comprender tu alteza de miras, te supondrán abatido y pesaroso, sin pensar que al salir de la cárcel saldrás con nuevos bríos y más dispuesto—si cabe—a luchar hasta el fin, con la carcoma, con lo viejo, con lo podrido, contra esta sociedad de pobres damas de Estropajosa y pollos invertidos A. M. G. D.

Ya que si fuera a esa, no podría seguramente verte, por impedirlo tus cancerberos, recibe un fraternal saludo, con el puño muy alto y muy crispado, de tu camarada.

BARBATO.

Acto público en Marín

Para mañana, domingo, está anunciado por la Federación de Trabajadores de Marín, un acto en el que los concejales obreros darán cuenta, al pueblo, de su actuación.

Tendrá lugar en el Salón Quiroga.

El Alcalde, compañero Blanco, además de explicar su gestión, dará cuenta detallada de cómo la actual corporación encontró el ayuntamiento.

Como saben muchos de nuestros lectores, el Ayuntamiento de Marín es uno de los menos simpáticos a la euforia emilianista, tanto que un señor está, desde hace unas semanas, realizando una inspección en el mismo, seguramente con no buenos propósitos. Por todo esto, el acto de mañana, no puede ser más oportuno.

¿Lo autorizará el Sr. Gobernador?

Vinos-Jerez-Coñac
Casa fundada en el siglo XVII
La más antigua de Jerez



¡APROVÉCHENSE DE LA OCASIÓN!

REALIZAMOS todas las existencias de la actual y anterior temporada de los mejores fabricantes de calzado.

Con el 25 al 80 por 100 de rebaja ¡SOLO POR 15 DIAS!

Almacenes de Calzado **CES BRAVO**

PI Y MARGALL, 10 y 12 y CONSTITUCION, 2 y 4
PONTEVEDRA